Entrevista con el presidente del PP en el País Vasco, Jaime Mayor Oreja

«HB es cómplice y responsable de la muerte de Ordóñez»

«¿Qué tienen que decir ahora los que que hablaban de invitar a los batasunos a Ajuria Enea?»

Bilbao. M. Luisa G. Franco Jaime Mayor Oreja, presidente del PP del País Vasco, considera que el asesinato de Gregorio Ordoñez es un reto de primera magnitud de ETA, en su huida hacia adelante, en la que está ahondando en su propia tumba. «Que sepan los miembros de ETA y los

-Tras la primera impresión que nos ha producido a todos el asesinato de Gregorio Ordoñez, la segunda impresión ha sido la presencia masiva de los ciudadanos en su despedida. ¿Cómo ha vivido el presidente del PP del País Vasco estos momentos?

-Yo creo que ha sido la mejor demostración de que los "donostiarras" han recibido muy bien una de las semillas que había colocado Gregorio Ordoñez en el quehacer político. Él dijo e hizo durante toda su vida política todo lo que muchos de los ciudadanos pensaban y sentían y sólo expresaban en sus casas. Creo que lo más bonito del acto fue que los "donostiarras" respondieron a Gregorio Ordoñez con su mismo lenguaje, con su mismo proyecto y con su mismo talante, que era el de quitar miedos, temores, pelos de la lengua y expresar con claridad y rotundidad lo que sentimos.

-¿Cómo cree que puede afectar este asesinato al PP del País Vasco?

-Tiene probablemente la asignatura más dura y tiene encima que saber soportar el juego ventajista y chantajista de la metralleta como única fórmula para intentar detener una tercera victoria en San Sebastián. Gregorio Ordoñez ha sido asesinado pero con su proyecto no van a terminar las metralletas, ni las balas, porque eso significaría que estarían terminando con la sociedad. Que sepan los miembros de ETA y los de HB, que toma las decisiones para matar, que desde la serenidad y desde la firmeza hay un partido, como es el PP en el País Vasco, que es muy consciente de que en estos momentos tiene todavía un mayor sentido de responsabilidad . Tenemos que redoblar nuestros esfuerzos porque sabemos que somos un punto de referencia esencial para el País Vasco y para España.

Llenar su hueco

-Todos coinciden en que va a ser muy difícil llenar el hueco que Ordoñez deja vacante

-Gregorio Ordoñez era una persona irrepetible, en el sentido de que uno podría tener la opinión que quiera sobre él, pero yo creo que en él se conciliaban una serie de características que hacían que fuera un fenómeno personal, casi atípico, con lo cual nadie puede sustituirlr Tenemos que proceder a un relevo muy traumático en muy poco tiempo porque las circunstancias en el País Vasco y en España exigen decisiones muy rápidas.

-¿Va a ser usted el candidato a la alcaldía de San Sebastián por el PP?

-Todas las personas del PP del País Vasco nos hemos puesto a plena disposición del partido para lo que haya que hacer, pero todavía no se ha barajado ningún nombre.

-¿Que reflexiones haría sobre las consecuencias de este atentado en la política vasca?

-Este atentado ha sido un reto de primera magnitud de ETA a todos los ciudadanos y al PP y a todos los partidos democráticos. Ahora más que nunca hay que responderle con la mayor de las firmezas y estos terroristas tienen que saber que aquí hay personas que tenemos unas convicciones y que esas convicciones, le-

«Todos los dirigentes del PP en el País Vasco estamos a disposición del partido para sustituirle»

de HB, que toman las decisiones para matar -señala a ABC-, que aquí hay un partido con unas convicciones profundas y han podido matar a Gregorio Ordoñez, pero con su proyecto no van a terminar las balas». En su opinión, este asesinato, «desvanece cualquier posibilidad de reorientación del pacto de Ajuria Enea».

bando. Es un absurdo precipitar movimientos, sabiendo que estamos en esa fase de declive de la organización que en un momento determinado va a hacer "crac". Todos aquellos que apuntaban que estábamos en el umbral de hacer movimientos extraños, reorientar el pacto, el decir invitar a los de HB, ¿que tienen que decir ahora?.

-¿Cree que será distinta tras el asesinato de Ordoñez la reunión del pacto de Ajuria Enea convocada para el próximo día 31?

-Si una muerte como la de Gregorio Ordoñez, o como la de cualquier persona, no es capaz de colocar unidos a los partidos, yo no entendería nada y qué duda cabe que en estos momentos la reacción de todos tiene que ser fortalecer la unidad de un modo inequívoco.

-¿La huida hacia adelante de ETA no puede provocar que vuelva el miedo a la sociedad?.

-Creo que, evidentemente, estos asesinatos introducen miedo, miedo que a medida que pasan los días no irá disminuyendo, pero yo sigo creyendo que hay dinámicas imparables en la sociedad vasca. Han podido sembrar un poco más de inquietud pero no pueden parar la dinámica de reacción contra ETA, de ninguna manera. Estoy convencido que a esta sociedad no la para nadie en ese terreno.



«Los donostiarras respondieron a Ordóñez con su propio talante, expresando sin miedo su rechazo a ETA»

jos de amilanarse por la muerte de Gregorio Ordoñez, se han confirmado más que nunca y desde la fortaleza y la firmeza sabemos que tenemos que soportar este embite.

-¿Cree que un hecho como éste puede impulsar la unidad de los partidos contra ETA?.

-Un hecho como éste desvanece todas las posibles reorientaciones del pacto. Yo tenía que haber invitado, según algunos partidos, a los asesinos de Gregorio Ordoñez a haber compartido conmigo la mesa de Ajuria Enea. Teníamos que haber procedido ya a una invitación al diálogo a quienes asesinaron a Ordoñez.

-Ha habido, sin embargo, disidencias en HB tras el asesinato de Ordoñez.

-Es evidente que hay un disidente más en HB., pero también hay que pensar que los que estaban sentados al lado nuestro hace muy pocos días en el Parlamento vasco, ninguno de ellos ha levando la voz para decir que el asesinato de Gregorio Ordoñez era intolerable. Esa ha sido la reacción de HB. Yo tengo que definir mi posición respecto de Herri Batasuna y digo que ha sido cómplice, asesina, del asesinato de Ordoñez y la responsabilidad del autor material es idéntica a la responsabilidad de aquellos compañeros que estaban sentados al lado de él y que están en estos momentos, con su silencio diciendo que está bien matado.

Pacto de Ajuria Enea

-¿Cree que hay más disidencias ocultas en el entorno de ETA?

-ETA vive un momento de declive, pero vamos a tener que soportar muchos disgustos y va a haber muchas familias como la de Gregorio Ordoñez, pero qué duda cabe que esta misma acción es una huida hacia adelante de esos personajes y no vamos a perder la perspectiva de que estamos viviendo un momento en el cual este fenómeno se está derrum-

«Cavar su propia tumba»

-¿No da la impresión de que todo vuelve a empezar, en lugar de acercarse el fin?

-Yo creo que nunca hay segundas partes. Estoy convencido que el País Vasco no va a suicidarse y no va a reaccionar esta vez desde el temor. No lo hizo ayer en San Sebastián. Tras la muerte de Ordoñez, la riada popular fue tan masiva que los señores de HB debían estar escondidos, porque arrasaba la gente. Han podido segar la vida de Gregorio, han podido crear una cierta inquietud, con seguridad en determinada clase política, han podido crear un poco más de miedo en la sociedad, pero al mismo tiempo siguen cavando su propia tumba en su huida hacia adelante.

-Se sabía hace tiempo que ETA pretendía matar a un político guipuzcoano.

-Yo creo que cuando ETA mata a un político o a un policía el único responsable del asesinato es aquel que dispara. Quiero dejar muy claro, sin embargo, que yo personalmente llamé por teléfono al consejero de Interior del Gobierno vasco y le trasladé mi convicción de que era un un blanco inequívoco de los terroristas. Creo que somos lo suficientemente inteligentes como para saber que si hay una llamada de un máximo dirigente de un partido político a un señor que es responsable de la seguridad, en el fondo no le estoy llamando para hacer un comentario incidental. Las únicas dos veces que yo he hablado de preocupación de riesgo ha sido con el señor Atucha sobre el señor Ordoñez. No se trata tanto de apuntar responsabilidades, como de dejar muy claro que no había una inconsciencia del señor Ordoñez, a pesar de que él, es verdad, había puesto trabas a otras gestiones que hicimos sobre los temas de su seguridad.